

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Jueves 30 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La exposición de pinturas

Salvo un par de docenas de cuadros, algunos retratos y alguna que otra obra de escultura, la opinión general es poco benévola para la última Exposición.

Los rasgos salientes de este certamen, los describe con ligereza y gracia el siguiente artículo.

Faltan las firmas de los grandes maestros, y aun de los maestros sin grandeza, en cuadros dignos de su nombre, pero tiene que estudiar la Exposición algo muy del momento, algo muy del día, que no solo es la revelación de artistas nuevos, sino el fenómeno de la nota personal é independiente, acusada en las obras más dignas de consideración y de respeto.

El arte que palpita en las pinturas expuestas ni es alto ni sublime; aparece menos amoroso que elegiaco; y es que van quebrantándose los ideales colectivos, que se van perdiendo las virtudes teologales, que la vida está en crisis, que la humana afirmación es la que se hace con mayor firmeza y se presenta con mayor relieve; y esta nota individualista acalora á la generación contemporánea, y usando los mismos medios, el artista persigue su fin y su idea, y quien siente lo bello siente á su manera, como quien interpreta la historia, como quien pinta las costumbres, como quien imagina los asuntos.

No estamos en un crepúsculo donde todo agonice ó donde todo amanezca. Estamos en una transición, en una niebla, que hemos visto formarse y que esperamos confiadamente verla también desvanecida y disipada; porque ni brilla el sol que ilumina todas las ilusiones, ni baja la sombra que las amortaja y las entierra.

Hay en esta Exposición menos cuadros de historia y más de religión que en las últimas. Y como la suprema dificultad pictórica de la figura humana, la expresión, aumenta en los asuntos místicos, se ve por lo mismo que no es aliento lo que falta, ni ánimo ni esfuerzo á los pintores contemporáneos.

Abundan los cuadros de costumbres, y no los llamo de género, porque, aun siendo cada uno del suyo, de género son todos.

La colección de las marinas y de los paisajes es buena. Excelente la de los retratos, y notables algunas figuras de los desnudos.

La Exposición es rica en naufragios, en duos de familia y en disgustos conyugales.

He visto pintada el agua de todos los mares y de todas las rías, y la luz de todos los soles y de todas las nieblas.

La nota dominante es la del dolor y la de la melancolía. Tampoco es otra la de la vida real. Y prescindiendo de tendencias, que para mí no hay otras en el arte que las que van á la belleza, y á conseguirla aspiran y pueden aspirar todas legitimamente; y sin hablar de realismo ni de idealismo, porque el arte va de lo real á lo ideal y lo enlaza; y admitiendo que no siendo indecoroso, todo asunto es bueno, iré formando mis opiniones al pasar, sin mayores desarrollos de estética, porque ni este certamen los requiere, ni la simpática anarquía de algunos cientos de cuadros bien confundidos y mezclados, entiendo que me autoriza para largas divagaciones teóricas cuando mi obligación, por otra parte, es el darme cuenta, y darla á mis lectores, de lo que vea.

Hay cuadros que suman quince figuras, y otros que las tienen por cientos, y apoteosis de las glorias nacionales que en tal número las presenta, que no pueden contarse. Y, sin embargo, falta la principal y extraordinaria: como la *Lucrecia*, de Rosales, ó la *Santa Clara*, de Domingo. A fuerza de buscarla, di con una de reducidas dimensiones, único asunto de un cuadro pequeño. Allí hay un pincel franco y valiente, un dibujo severo y correctísimo, y una expresión admirable. *¡Esta local!* se titula el cuadro, y lo firma Jiménez Aranda.

Esto de no afrontar la dificultad suprema de la figura humana, no es deficiencia sólo de los actuales expositores. No hay más que recordar las obras más celebradas de los pintores españoles contemporáneos, y nadie que las recuerde dejará de haber observado que casi todas las figuras principales están presentadas de perfil.

No faltan en los cuadros presentados influencias de la pintura de Plasencia, de Ferrant, de Casado y de Palmaroli.

La sección de escultura es bastante numerosa. Hay algo bueno, pero poco. Y lo más saliente de la arquitectura son planos y proyectos para establecimientos de Beneficencia. Como se ve, no está mal que se piense en edificios donde albergar á tantos abandonados por la fortuna y por la alegría.

Respecto de la falta y ausencia de firmas acreditadas y artistas laureados, también se la explicará fácilmente el que leyese, ó el que las eche de menos. La protección oficial compensa raras veces el trabajo del artista y lo premia con pobres alicientes. Un cuadro de historia se tasa penosamente en poco más de 30.000 reales. Para subir el precio hay que hacer una ley en Córtes. Y si baja considerablemente para los cuadros de otro género, apenas si con tal remuneración se pueden estudiar los libros y los trajes, los caracteres de los personajes y la indumentaria de la época, pagar los viajes, los modelos y los colores.

Pero no consiente al mismo tiempo otras grandezas nuestra precaria situación, ni mayor generosidad para las artes bellas, cuando tan triste y apenada existencia soportan y padecen las artes útiles.

Por eso mismo no hay que extrañar la ausencia de los maestros, que después de ganado el laurel procuran ganarse la vida, atentos ó no atentos á aquellos versos de Mesonero Romanos, que si mal no recuerdo, dicen así:

«Y con perdón de la gloria
mucho más estimaría
vivir en el mundo un día
que cien años en la historia.»

Si aquí hubiera mayor demanda de pinturas y esculturas, no faltaría la oferta suficiente de los artistas. Si Madrid, Barcelona, Sevilla y Valencia fueran grandes mercados para los cuadros y las estatuas, estatuas y cuadros tendríamos en las Exposiciones. Pero ni los tiempos, ni las complicaciones de la vida permiten en general tanto lujo, ni el estado del país lo podría soportar.

La fiesta de los ciclistas

Accidente desgraciado

En las carreras verificadas el domingo por la tarde en el velódromo de las Delicias de Madrid después de otros accidentes, ocurrió lo siguiente:

Salieron á la pista á disputarse el premio las parejas Minué-Gómez, Campo-Lacasa y Agar-Abadal.

La pareja madrileña Campo-Lacasa y la catalana Agar-Abadal llegaron á la meta iguales, y siguieron ambas con una velocidad aproximada de 60 kilómetros por hora.

En esto, sea que la pareja catalana quisiera cortar terreno á la madrileña; sea por cualquier otro desgraciado incidente de tan reñida lucha, se vió que el *tanden* de Agar-Abadal embestia al de Campo-Lacasa y que caían en tierra con terrible ímpetu y confusión espantosa hombres y máquinas.

Los señores Agar y Abadal se levantaron casi ilesos, pues solo tenían ligeras erosiones.

Desgraciadamente no ocurrió lo propio á los señores Lacasa y Campo.

El primero recibió un fuerte golpe en la cabeza, que le produjo intensa conmoción cerebral y una herida en el pecho. Su estado es grave. El Sr. Campo se fracturó el brazo izquierdo, sufriendo también diversas contusiones y heridas leves.

En el público que presenciaba las carreras produjo gran sensación el accidente.

X

El jurado, según noticias de *La Correspondencia*, comprendiendo que los señores Agar y Abadal son responsables de lo ocurrido, los ha descalificado, acordando impedirles tomar parte en adelante en las carreras que se celebren en el velódromo de Madrid.

Las heridas de los corredores, según el parte oficial pasado al gobernador, son las siguientes:

D. Luis del Campo, una herida en la cara, desconcertado el brazo izquierdo y varias contusiones en el cuerpo; D. Manuel Lacasa, una conmoción cerebral; D. Francisco Abadal, varias contusiones en el cuerpo, y D. Pedro Agar lo mismo.

Todos fueron curados de primera intención en el velódromo, y conducidos después á sus domicilios.

POR CORREO

Paris 26.—Asegúrase en diferentes círculos que entre el gran número de familias de esta capital que profesan la religión israelita ha causado profundo disgusto la discusión sostenida ayer en la Cámara de diputados, en la que el vizconde de Hugues combatió durante un tiempo á los judíos, diciendo de ellos que se han apoderado de todas las esferas del Estado, de todos los puestos que no han debido ocupar

nunca y de todo el dinero de Francia, viéndose ricos, opulentos y atendidos en todo, cuando no son sino la ruina de la fortuna pública.

El debate fué ruidosísimo, saliendo á relucir los chanchullos del Panamá, el proceso del chantaje y otros puntos no menos graves que se atribuyeron á los judíos.

Habló el vizconde del crecimiento de la población judía, diciendo que esta raza no puede asimilarse nunca á la nación francesa ni á ningún otro país donde residan, por cuanto constituyen una familia internacional que los hace cosmopolitas.

Pidió que el Estado se incaute de los bienes de los judíos si se prueba que no han sido bien adquiridos, como se ha incautado de los bienes del clero.

Algunas de las familias poco acomodadas están alarmadas, temiendo que la cuestión antisemita promueva una cruzada contra ellos; pero los ricos, que son muchos, confían en que no han de faltarles defensores que les hagan ganar terreno, como ocurre ahora en Hungría, en vez de perderlo.

Paris 26.—De San Petersburgo telegrafían que un voraz incendio ha destruido gran parte de la ciudad de Winhivoltshok.

Paris 26.—Los socialistas revolucionarios celebran hoy el aniversario de la Semana Sangrienta, ó sea la fecha en que terminó la Comuna de París.

Desde muy temprano han aparecido infinidad de coronas fúnebres en el muro del cementerio del P. Lachaise, donde fueron fusilados los últimos defensores de aquella revolución.

Los blanquistas y alemanistas se proponen ir en manifestación al cementerio; los de las demás fracciones se limitan á reunirse en el sitio donde yacen los restos de los comunistas.

Numerosos agentes de policía ocupan el cementerio y vigilan á los revolucionarios. El orden, hasta ahora es completo.

Paris 26.—Telegrafían de Roma que las elecciones á diputados que se verifican hoy en aquella capital están animadimas, siendo la lucha reñidísima.

En el cuarto colegio, donde lucha el señor Crispi y contaba de antemano segura la elección, se cree ahora muy difícil su triunfo.

Paris 26.—Londres.—A la recepción y banquete celebrados anoche, con motivo del cumpleaños de la Reina Victoria, en el palacio de lord Rosebery, asistieron los individuos de la familia Real y varios embajadores.

Paris 26.—Bruselas.—El *Journal Officiel* publica la modificación del ministerio anunciada ayer por la *Independance belge*.

Paris 26.—Según los telegramas enviados por el gobernador de la Guayana, varias embarcaciones, llevando á bordo una compañía de infantería de marina, fueron el 15 de este mes á apoyar la reclamación de la entrega de un francés capturado por unos aventureros brasileños en un territorio objeto de discusión. Los aventureros dispararon contra el capitán Lunier, que se adelantó con el carácter de parlamentario, y que los soldados acudieron en su auxilio y destruyeron una aldea después de dos horas de combate, en el que dieron muerte á 60 aventureros. Los franceses tuvieron 5 muertos, entre ellos el capitán Lunier y 20 heridos.

Alejandro.—Ha llegado á este puerto una escuadra inglesa compuesta de 20 buques.

Paris 26.—Roma.—Según los resultados de las elecciones hasta ahora conocidos, en el primer colegio ha sido elegido el señor Mazza, condenado por delitos políticos; en el segundo colegio el señor Santini, ministerial; en el tercero el ministro señor Baccelli; en el cuarto el señor Crispi por 934 votos contra 720 dados al señor De Felice, y en el quinto colegio el señor Barzilai. El señor Brin ha sido elegido en Turin.

Buenos Aires.—Todos los pasajeros del vapor *Ciudad de Santander* se han salvado y el crucero *Pimario* se dedica á salvar el cargamento.

Paris 27.—Roma.—Se conocen 86 resultados de las elecciones entre 508. Hasta ahora aparecen elegidos 61 ministeriales, 14 de oposición, 6 radicales y 5 socialistas. El señor Crispi ha sido elegido en cuatro distritos.

Paris 27.—Roma.—Han sido reelegidos los señores Boselli, Mocenni, Ferraris, Bertolini, Daneo, Galli y Biancheri. Han sido elegidos los socialistas Barbata, Mazza, Bosco y De Felice, condenados por los sucesos de Sicilia.

Paris 27.—Roma.—Según los resultados conocidos, han sido elegidos 200 ministeriales,

63 de oposición constitucional, 28 radicales, 10 socialistas y 7 independientes. Debe procederse á 14 segundas elecciones. El señor Crispi ha sido elegido en tres nuevos colegios. Entre otros personajes han sido elegidos el ministro del Tesoro, los subsecretarios del Tesoro, Correos, Obras Públicas y Agricultura, y los señores Barattieri, Rudini, Menotti, Garibaldi, Bonghi, Zanardelli, Imbriani, Luzzatti, Giolitti y Cavallotti. Han ocurrido algunos desórdenes en varias localidades.

¶ Londres.—Comunican al *Times* desde Hong-Kong que los generales chinos Tohengkitong y Kuhungkuk apoyan el movimiento revolucionario de la isla Formosa, en el cual ha dado lugar á cierta agitación y á algunos motines en el continente chino, habiéndose enviado dinero, armas y soldados á los revolucionarios.

Paris 27.—Se acentúa otra vez la tirantez de relaciones entre el clero y el Gobierno de la República por efecto de la tributación impuesta á las congregaciones religiosas.

Con motivo de algunas cartas de protesta que contra aquel impuesto han escrito varios sacerdotes y han sido publicadas por los periódicos católicos, el ministro de Cultos, monsieur Poincaré, ha dirigido una carta al arzobispo de Cambrai ordenándole que prohiba al clero de su diócesis las protestas contra las leyes votadas por las Cámaras.

Añade que, como retribuidos por el Estado, no son los ministros de la religión los que deben hacer manifestaciones de este género, los cuales han violado el artículo cuarto de la ley del 18 germinal año VI.

Termina la carta encargando al prelado que le comunique las medidas que adopte para reprimir y evitar semejantes manifestaciones.

El arzobispo ha contestado al ministro que no tiene por qué tomar medida alguna.

Lo que los ministros de la religión, dice, han dicho ó hecho, no ha sido con carácter oficial ni en el ejercicio de su ministerio, sino como simples ciudadanos y electores con arreglo á la Constitución francesa, republicana contemporánea que concede á todos los ciudadanos el derecho á la libertad del pensamiento, de la palabra y de la publicidad.

Añade que si dichos sacerdotes han faltado á la ley del 18 germinal, el tribunal competente juzgará y fallará el delito si lo hubiere.

Lisboa 27.—Ha hecho explosión la caldera del vapor «Hersent», empleado en las obras de la construcción del puerto de Lisboa. El vapor ha desaparecido hecho astillas. Los seis hombres que componían su tripulación han muerto. Uno de ellos ha sido arrojado á doscientos metros de distancia y otro volando por el aire ha pasado por encima de los mástiles de un bergantín anclado cerca del sitio de la catástrofe.

Paris 27.—Roma.—De 502 resultados conocidos de las elecciones legislativas aparecen elegidos 321 ministeriales, 148 de oposición, entre ellos 15 socialistas y 16 indefinidos, debiendo procederse á 17 segundas elecciones. Todos los ministros han sido elegidos y el señor Crispi 9 veces, 6 de ellas en Sicilia.

Habana.—Los comerciantes y hacendados del distrito de Sancti-Spiritus han ofrecido al general Martínez Campos 400 caballos equipados para la formación de un regimiento de caballería y el señor D. Marcos Gracia ha ofrecido mandar el nuevo regimiento.

Roma.—El incidente relativo al Nuncio de Su Santidad en Austria ha terminado por medio de un cambio de esplicaciones reservadas y verbales.

Paris 27.—En la Cámara de los diputados ha proseguido la interpelación referente á la cuestión judía. El ministro de Justicia, M. Léon, ha declarado que la interpelación no exigía ninguna conclusión y ha pedido la orden del día pura y simple, la que ha sido aprobada por 209 votos contra 206.

M. Cochery ha sido elegido ponente general de la comisión de presupuestos.

Brest.—El día 1.º de junio llegará á este puerto, en el que permanecerá corto tiempo la escuadra italiana que se dirige á Kiel.

Berlin.—El *Vordeutsche* anuncia que el gran duque Alejo de Rusia asistirá á las fiestas de Kiel.

Atenas.—Esta mañana se ha reunido la Cámara de los diputados.

Paris 27.—Nueva York.—En un telegrama de la Habana se dice que el cadáver del capitán Martí ha llegado á Santiago de Cuba y que durante el transporte del mismo, los insurrectos atacaron repetidas veces á las tropas que lo escoltaban, añadiendo que en estos ataques las tropas mataron á nueve insurrectos é hirieron á varios de ellos, resultando también heridos cinco individuos españoles, incluso un oficial.

Paris 27.—Tánger. — Muley-al-Hamid, tío del Sultán de Marruecos y que manda en jefe la expedición contra los rahamna, ha salido de Rabat, acompañado del caid (Nhawja, y fin de intentar un acuerdo con dicha tribu. Se han enviado 17.000 dollars á Rabat para atender á los gastos de la expedición.

Paris 27.—Roma.—Se conocen los resultados completos de 508 colegios. Según ellos, han sido elegidos 326 candidatos ministeriales, 102 de oposición constitucional, 31 de oposición radical y 14 socialistas. Además ha habido 35 elecciones incompletas, de ellas 19 favorables á los ministeriales, 7 á la oposición constitucional, 6 á los radicales y 3 á los socialistas.

NOTICIAS

De las Provincias:

El alcalde de Zaragoza ha recibido una carta del eminente dramaturgo Don José Echegaray participándole que acepta con gusto el honor de presidir la fiesta de los juegos florales que ha de celebrarse en aquella ciudad durante las fiestas del Pilar.

Los agentes de vigilancia de Bilbao han detenido en el barrio del Villar, de Santurce, á un sujeto llamado Antonio Uriosto, autor del misterioso crimen cometido el jueves último en la persona de Julian Santa María.

Aunque en un principio el Uriosto se obstinó en negar, declaró luego que el jueves último á primera hora de la noche, después de haber estado en una casa de mal vivir de los barrios altos, se fué con varios individuos hacia la calle de las Ollerías, donde se encontraron con el Julian y otros, promoviéndose entre todos una cuestión. El sacó un puñal, con el que tiró varios lances, y en uno de ellos recuerda que el puñal se lo clavó á un individuo hasta el mango.

Declaró también, según se dice, que la misma noche se marchó á Santurce, y que en Ses-tao los serenos le quitaron el puñal, añadiendo que la cuestión pasó en las Ollerías, y que sospechaba que los otros individuos cogerían el cadáver del Santa María y lo llevarían á la Isla, donde apareció.

Recordarán nuestros lectores que hace algún tiempo fueron apresados en Tampa por un guarda-costa norteamericano doce viveros españoles por supuesta violación de las leyes de neutralidad y cuarentenas.

Absueltos cuatro de éstos, y condenados los ocho restantes á 400 pesos de multa cada uno, los perjudicados apelaron de la sentencia, confiando en que el tribunal superior les haría justicia.

Así ha sucedido, en efecto; el tribunal de apelación de los Estados Unidos ha revocado la sentencia condenatoria y mandado devolver las cantidades depositadas para responder á las resultas del proceso.

El miércoles, á la una de la madrugada, se declaró un incendio en un caserío inmediato á Oyarzún, propiedad de Don Ramón Arrús.

El edificio se desplomó á poco de comenzarse el siniestro, quemándose varios enseres.

Una niña de diez años, hija del señor Arrús, murió asfixiada sin que pudiera ser posible salvarla á pesar de los heroicos esfuerzos que para conseguirlo se hicieron. Otros vecinos salvaronse milagrosamente.

Según noticias de Málaga, se ha refugiado en nuestra plaza de Alhucemas varios riffeños heridos en uno de los tres combates que ha librado en aquellas cercanías la kábila de los Bocoya con otras vecinas, con motivo de las disputas que sugieren por el reparto de sus rapiñas.

En la corrida verificada el domingo por la tarde en Zaragoza se lidiaron seis toros de muerte pertenecientes á las ganaderías de Flores y de Lizaso, siendo los matadores Pepeillo Parrao, Vicente Ferrer, Maera, Chato y el Tato, á quienes se les regalaron capotes de paseo.

La lidia trascurrió sin accidente alguno hasta el tercer toro, que le correspondió á Vicente Ferrer, quien señaló una estocada antes de tiempo, siendo arrollado y volteado por el bicho. El diestro resultó con un varetazo en un muslo y una fuerte comoción cerebral. El toro era de Lizaso.

El quinto, de Flores, fué trasteado por el Tato, sufriendo también una cogida, de la que resultó con una herida en el muslo de tres centímetros de profundidad y otra de cinco centímetros en la ingle, ambas de gravedad.

El ganado, de cinco años, merecía toreros de cartel y no matadores novilleros, pues los toros de Lizaso eran bravos, recargando en las suertes, descompuestos y recelosos en el último tercio de la lidia, y los de Flores codiciosos y de cuidado.

Con motivo del cumpleaños de la Reina Victoria se verificó el viernes en los llanos de Puerta de Tierra, en Gibraltar, una gran parada con asistencia de todas las fuerzas de la guarnición de la plaza.

Acompañado del gobernador inglés, estuvo presenciando la revista y desfile de las tropas el general español Bouza, seguido de su Estado Mayor y escoltado por fuerzas de Caballería del regimiento Victoria y guardia civil.

De la Capital:

La Comisión Organizadora del «Centro Náutico Balear», participa que el 1.º del próximo Junio quedará cerrada la Suscripción á favor de los naufragos del «Trinidad»; y suplica á todas las personas, corporaciones y autoridades que quieran contribuir á tan caritativa obra, se dignen enviar su «óbolo» al referido Centro—Constitución, 48.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca del deplorable estado de suciedad en que se halla el abrevadero de Itria, por si tiene á bien disponer que se proceda á su limpieza, pues consideramos de todo punto antihigiénico en esta época de calor la existencia, en las puertas mismas de la ciudad y en sitio tan frecuentado, de un foco de infección como el que denunciarnos.

No se explica el descuido y abandono en que de ordinario se tiene aquél depósito, pues parece que la Alcaldía, aunque no fuera más que para dar ejemplo, debiera mostrar singular empeño en mantenerlo constantemente limpio y hecho unas ascuas.

Hemos recibido el cuaderno 17 del «Album Enciclopédico de artes antiguas y modernas, que publican en Hostafranchs, (Barcelona) los hermanos señores Sellarés.

Dicho cuaderno contiene cuatro láminas, representando la primera un angelito en robe, procedente de un retablo pintoresco de una iglesia de Cataluña, de la colección de D. F. Miguel y Badía; la segunda un péndulo y pedestal estilo Luis XIV, atribuido á Berain, actualmente en el Vaticano. Reproducido por G. E. Passerat; la tercera tres jarros españoles de vidrio, fabricados en Barcelona, dos del siglo XV y uno del XVI, con esmaltes verde, azul, amarillo y blanco, de la colección de don F. Miguel y Badía, y la cuarta una estatua de mármol recientemente ejecutada por el escultor D. Agapito Vallmitjana. Forma parte del sarcófago erigido á la difunta fundadora del convento de adoratrices de Valencia.

El próximo domingo en la iglesia de San Magín, del arrabal de Santa Catalina tendrá efecto la función que todos los años se dedica al Santo Cristo de los Navegantes. Por la tarde esta efigie será conducida en procesión por las principales calles de aquel caserío.

El Sindicato de Riegos de la Hierta de Palma en sesión que celebró el sábado último acordó consignar en el acta de la misma, la satisfacción con que aquella Corporación había visto el acuerdo del Gobierno civil de la provincia de 18 del actual, relativo al restablecimiento de la distribución legal y reglamentaria de las tandas de agua de la acequia de la fuente de la Villa.

En virtud del mencionado acuerdo, desde el domingo último 26 del que rige todos los propietarios de dichas aguas, así el Ayuntamiento como los particulares, las vienen percibiendo en los días y horas que por derecho les corresponde.

Se ha dicho al *Liberal Palmesano* que el próximo domingo tendrá efecto en la carretera de Valldemosa una carrera en regateo entre un joven montado en bicicleta y uno de los caballos mas afamados de Palma y más versados en esta clase de sport.

Por la guardia civil del puesto de Manacor ha sido detenido un joven de veinte años de edad llamado Onofre Segura Cortés, como presunto autor de la violación de una niña de cinco años, hecho del cual ya tienen noticia nuestros abonados. Dicho joven ha sido puesto á disposición del juez competente.

Se ha alistado para salir hoy ó mañana el vapor *Vulcano*, de la comisión hidrográfica, con rumbo á Ciudadela, en cuyas aguas permanecerá de tres á cuatro meses, auxiliando los trabajos de dicha comisión.

Se están haciendo preparativos para montar los baños de mar de la Portella, propiedad del Sr. Sr. Llompart. En dicho establecimiento suele hallarse terminado algún departamento á mediados de Junio para que puedan utilizarlo las personas que lo deseen.

Al rededor de las fuente de las Tortugas se construye nuevo el empedrado, sin duda por darle el nivel que le corresponde, arregladamente al piso del paseo recién construido, piso que tal vez por no estar terminado el empedrado á que nos referimos, no ha sido todavía entregado al tránsito público.

El domingo próximo en el barrio de la Alfería, y al son de la música se colocarán banderas para anunciar la fiesta de calle que anualmente y desde tiempo inmemorial se celebra en dicho barrio en obsequio á la Santísima Trinidad, patrona que fué del gremio de alfareros, cuando todavía había gremios en esta ciudad.

El vapor *Islaño* se llevó ayer á Valencia las seis cajas en las cuales se ha de traer á principios del mes de Julio el ganado que ha de lidiarse en esta plaza por los diestros Gallo y Fuentes.

Anteayer por la tarde regresó á esta ciudad el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, una vez terminada la visita pastoral á los pueblos de esta isla de que ya tienen noticia nuestros lectores.

La última Hora da cuenta en los siguientes términos de la petición dirigida ayer por un grupo de obreros, que han trabajado hasta ahora en el cementerio.

«...Se han presentado al Alcalde Sr. Guasp por ver si el Ayuntamiento podía hacer algo en su favor, ya que se había ordenado se suspendieran las obras en que estaban empleados tantos braceros.

El Alcalde les ha contestado que el Ayuntamiento trataría este asunto en la sesión que debía celebrarse hoy. Como pueden ver nuestros lectores por el extracto de la sesión que en otro lugar publicamos, esta corporación ha acordado que, toda vez que dichas obras, según el dictamen del Gobernador no pueden hacerse por administración, no se hagan tampoco por subasta, puesto que haciéndose así no llenarían el fin que se proponía el Ayuntamiento.

Sabemos que los obreros han pasado después al Gobierno Civil, parando en el patio y nombrando una comisión compuesta de cuatro individuos, los cuales han sido recibidos por nuestra primera autoridad civil con la exquisita cortesía que le distingue.

Después de una breve conferencia han vuelto á bajar los que formaban la comisión reuniéndose con sus compañeros y disolviéndose tranquilamente el grupo que formaban los mismos.»

A las primeras horas de la tarde salió ayer para la mar el *yacht* de vapor inglés *Lagitta*, fondeado el día anterior de Ajaccio y Nápoles.

Durante la visita que acaba de practicar el Sr. Obispo de esta diócesis, ha conferido el sacramento de la confirmación á 5.114 individuos, entre varones y hembras.

Se ha cometido un robo en la iglesia de Establiments, consisten en las alhajas que ostentaba la Virgen de las Angustias que se venera en dicha iglesia.

He aquí como cuenta el hecho el *Islaño*:

«El sábado por la tarde un joven decentemente vestido se acercó al señor Vicario de Establiments, que rezaba á la puerta de su casa inmediata á la iglesia, pidiéndole si podía verla para apreciar su mérito.

Acedió el vicario, abrió la iglesia y en ella entró el desconocido. Pasó largo rato y el vicario fué á ver si el curioso estaba aun en el templo; pero en lugar del visitante encontró la puerta pequeña del templo abierta por donde aquél debió salir.

Acháco el vicario á descortesía la salida del joven sin haberle saludado.

Pasaron dos días y ayer mañana resultó explicada la visita artística del joven y su desaparición por la puerta pequeña.

La Virgen de las Angustias no ostentaba sus alhajas, entre ellas un magnífico medallón, oferta de los señores Zaforteza, que está valuado en más de 500 pesetas.

Se han hecho averiguaciones por parte de la guardia civil avisada del hecho; pero hasta ahora no han dado resultado.»

Después de haber elevado una atenta invitación al Cabildo eclesiástico los vecinos de la calle de Jaime II solicitando vuelva sobre su acuerdo que les priva de la visita de Jesús sacramentado en la próxima procesión del Corpus, eligieron una comisión que fué anteayer por la mañana á visitar el señor Beránger, gobernador de esta provincia, para interesarle á favor de su pretensión, habiéndoles ofrecido dicho señor su apoyo y más decidida cooperación para que obtengan su deseo.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Guasp, y con asistencia de diez y siete de los señores concejales, reunióse ayer la corporación municipal con objeto de celebrar la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce y media.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se enteró el Ayuntamiento de una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia manifestando haber sido admitido por la Dirección General de Contribuciones el encabezamiento del impuesto de consumos de esta provincia, acordándose autorizar al Sr. Alcalde para que otorgue la escritura pública de contrato.

Se dió lectura á un oficio remitido por el Sr. Gobernador de la provincia en el que manifiesta haberle llamado la atención que después de la comunicación dirigida por dicha autoridad á la corporación municipal el día 3 del actual, manifestándole no haber lugar á que se verificaran por administración ciertas obras que tienen que efectuarse en el cementerio de esta ciudad, no se hubiese hecho nada para legalizar la continuación de dichas obras.

El Sr. Guasp: Permitidme—dice—que hable algo sobre este asunto, suplicando ante todo se dé lectura al resultado de las gestiones obtenidas por la comisión que el día 8 del actual pasó á visitar al Sr. Gobernador para que volviese sobre el acuerdo indicado.

Dióse lectura por el Secretario al extremo aludido por el Sr. Guasp.

Continuó el Sr. Guasp, diciendo que la manifestación hecha por el Sr. Gobernador á la Comisión que pasó á visitarle no está de acuerdo con su última comunicación, pues en su entrevista con la comisión, autorizó al Ayuntamiento para que continuasen las obras hasta que dictara una resolución definitiva, y claro está que el Ayuntamiento, esperando dicha resolución, no ha hecho nada.

Explicó además el Sr. Guasp, que á pesar de

las súplicas con que el Ayuntamiento se había dirigido al Sr. Gobernador para que volviera sobre su acuerdo, no había podido conseguirse más que siguieran dichas obras hasta la resolución definitiva, y esta ya ha venido. Por consiguiente—añade—el Ayuntamiento ha cumplido con su deber, pues ante una resolución del Sr. Gobernador, el Ayuntamiento no tiene que hacer más que doblar la frente.

Concluyó manifestando que el Ayuntamiento en vista de tales disposiciones, acordara lo que creyera conveniente.

El Sr. Aguiló hizo uso de la palabra apoyando lo dicho por el Sr. Guasp, diciendo además que si el Ayuntamiento había acordado hacer las susodichas obras por administración, era solo con el objeto de poder dar trabajo á los obreros.

Añade dicho señor, que si el Ayuntamiento dá por subasta las tan referidas obras no resuelve el conflicto. En vista de lo cual propuso no efectuar la subasta de dichas obras y que el Ayuntamiento dé los jornales que pueda.

Hicieron uso de la palabra algunos otros concejales, acordándose en definitiva lo propuesto por el señor Aguiló.

Dióse lectura á otra comunicación remitida por el Sr. Gobernador manifestando que visto el recurso de alzada interpuesto por varios de los señores concejales del Ayuntamiento de esta ciudad en contra del acuerdo tomado por el mismo en sesión celebrada el día 24 de Abril último, sobre el derribo de una parte de la illa denominada de *Can Moragues*, había tenido á bien suspender dicho acuerdo.

A propuesta del señor Guasp dióse lectura á la contestación remitida por la alcaldía en vista de la comunicación.

El Sr. Moll hizo uso de la palabra diciendo que el acuerdo apelado por el Sr. Sureda y algunos otros concejales, contenía, en su concepto, dos extremos; primero, suspensión del acuerdo, y segundo revocación del mismo en caso de que no se les concediese lo reclamado en el primero.

El Sr. Gobernador—añade—nos comunica la suspensión del acuerdo, la cual creo que es impropcedente. Hizo un largo discurso para demostrar esta impropcedencia, siendo interrumpido por el Sr. Sureda para una cuestión de orden.

El Sr. Sureda dijo que solo debía discutirse si el Sr. Gobernador tiene ó no derecho para suspender un acuerdo, y que si el señor Presidente no se ponía al lado de la ley, con sentimiento se vería obligado á retirarse del local.

Interviene el Sr. Guasp, diciendo que estaba al lado del Sr. Moll.

Suscitóse con tal motivo una corta, pero viva discusión entre ambos señores y el Sr. Aguiló, acordándose en definitiva á propuesta del señor Moll, primero rogar al Sr. Gobernador que retire la suspensión del acuerdo, y segundo interponer recurso de queja contra dicha superior autoridad.

El Sr. Sureda hizo constar su voto en contra.

A propuesta de la Comisión de Alumbrado, se acordó la adquisición de una farola para colocarla en el centro de la Plaza del Hospital.

En vista de las proposiciones presentadas por la Comisión de Gobierno interior, se acordó la rectificación del reglamento de la guardia municipal y que dejen de usar armas los peones camineros y el personal dedicado á la vigilancia de las aguas.

Se acordó renunciar al arbitrio de alcantarillado y canalización durante el año económico de 1895 á 96.

Se aprobaron los actas de recepción de las subastas de los empedrados de las calles del Hospital, Jardín Botánico, Torre del Amor, Capuchinos, pasos de empedrado de las calles de Juanot Colom y San Miguel.

Se acordó sustituir el garitón de la fuente de la Plaza de Santa Eulalia, con otro aparato de mejor gusto.

Se acordó que siguieran el curso correspondiente dos recursos interpuestos por varios electores contra la incapacidad de Don Joaquín Gual de Torrella, Don Mariano Zaforteza, Don Gabriel Mulet y Don Pascual Ribot Pallier, para ejercer el cargo de concejales.

Se acordó satisfacer del capítulo de impre- vistos los gastos ocasionados en la limpieza del recodo que forma el puerto de Porto-pi.

Y después de algunas manifestaciones del Sr. Binimelis, se levantó la sesión.

Comisión Provincial

Sesión del día 28

Se abrió á la una de la tarde, bajo la presidencia del señor Socías y con asistencia de los señores Sampil, Puigdorfilá, Martínez y Estela, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta de los expedientes promovidos por las instancias de tres reclutas del reemplazo de 1894 solicitando el reintegro de 1.500 pesetas que ingresaron en la Tesorería de Hacienda para redimirse del servicio activo, cuya redención no se hizo efectiva por haber resultado excedentes de cupo y teniendo en cuenta lo dispuesto en el art. 154 de la ley de reclutamiento, y en la R. O. de 21 de Julio de 1886, se acordó informar al señor Gobernador de la provincia, que la Comisión provincial entiende que procede la devolución de dichas sumas.

En vista de los expedientes instruidos se acordó autorizar el prolijamiento de tres niños expósitos por los consortes que tomaron á cargo sus lactancias.

Se dió cuenta del acta de la subasta verificada el día 20 del actual para la ejecución de las obras de reformas y terminación de la fachada del Teatro Principal de esta ciudad, y no habiéndose producido reclamación alguna, durante los cinco días siguientes á la celebración de aquel acto, en cumplimiento de lo que dispone el art. 20 de la R. O. de 4 de Enero de 1883 se acordó adjudicar definitivamente el remate á Don José Riera como más beneficioso postor por la cantidad de 11.998 pesetas.

Se acordó remitir al señor Juez de 1.ª Instancia del partido de Manacor, la partida de una expósito que tiene reclamada á efectos de justicia.

Se acordó prorrogar por un año el contrato del suministro de pan y rancho á los presos pobres de la Cárcel de audiencia por considerarlo beneficioso á los intereses provinciales.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios de cargo de la Diputación provincial, y se levantó la sesión.

El día oficial 31 Mayo 1895

Cédulas personales.—Para la imposición y exención de la penalidad por razón de cédulas personales, á los comprendidos en los casos 1.º, 5.º, 6.º y 7.º de la hoja de ayer, las autoridades, jefes de corporaciones, tribunales ú oficinas donde se cometan infracciones pasarán testimonio ó certificación correspondiente á las autoridades provinciales respectivas, las cuales darán las órdenes al efecto para que sea exigida la correspondiente responsabilidad. Los inspectores del timbre, al girar la visita á dichos centros, denunciarán á los Administradores de propiedades é impuestos, las faltas que observaren, teniendo derecho al importe de las multas ó recargos. Además se declara pública la acción para denunciar las defraudaciones siempre que no se ejercite con el carácter de anónima. Los denunciadores tendrán derecho al total importe de las multas que se impongan, y los encargados de ejercitar la acción coercitiva una vez terminada la cobranza voluntaria tendrán derecho á la tercera parte del importe del recargo en las cédulas de 1.ª á 8.ª clase y la mitad en las demás. (Arts. 43, 44 y 45 de la instrucción de 27 Mayo 1884).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Llegada á Jetafe.—Esperábanle sus amigos.

Madrid 28 á las 8'35 m.

A las seis de la mañana ha llegado el tren que conducía al señor Ruiz Zorrilla á Jetafe.

En el andén de la estación, le esperaban el doctor Esquerdo y más de veinte miembros de la izquierda progresista, si bien no ha acudido ningún diputado ni individuo alguno de la Junta Directiva del partido,

Un abrazo.—Emocionado.—Mucha fatiga.

Madrid 29 á las 8'35 m.

Al llegar el tren, el señor Esquerdo y sus hijos entraron en el reservado en que iba el señor Ruiz Zorrilla abrazándole.

Este al ver á sus amigos se emocionó grandemente, y apoyándose con los señores Esquerdo y Arbola bajó al andén.

Al parecer se hallaba muy fatigado.

Mal viaje.—Lo que dice el Sr. Artola

Madrid 29 á las 9 m.

Mientras descansaba en el despacho del jefe de la estación, el médico señor Artola, sobrino del doctor Esquerdo, me ha dicho que el Sr. Ruiz Zorrilla había hecho un penoso viaje á causa de no haber podido dormir apareciendo por esta causa mucho más agobiado.

Me aseguré que con el descanso volverá á reponerse.

Viaje del Sr. Ruiz Zorrilla

Madrid 29 á las 9'10 m.

El señor Ruiz Zorrilla se mostró contrariado con presencia de sus amigos.

Abrazó á algunos, se quitó trabajosamente el sombrero y rogó al doctor Esquerdo que le llevara á descansar.

El doctor Esquerdo le aseguró que nadie anunciaría su llegada, pero los periódicos dieron la noticia anoche.



Sexto aniversario del fallecimiento de
Don Gaspar Salas y Palmer
Fallecido el día 31 de Mayo de 1889
(Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebrarán el día treinta y uno del corriente, en el convento de las Teresas, desde las ocho á las doce de la mañana, serán en sufragio del alma del finado.
Su familia suplica á sus amigos que asistan á dicho turno de misas, y que le encomienden á Dios.

Otra escena

Madrid 29 á las 9'15 m.

Una escena se desarrolló al parar el tren en que iba el Sr. Zorrilla, en Madrid.

No habló con ninguno de sus amigos y antes de partir quedó mirando el Guadarrama diciendo al doctor Esquerdo, allí está Madrid.

Más sobre el viaje del Sr. Ruiz Zorrilla

Madrid 29 á las 9'50 m.

Acompañado del doctor Esquerdo, de su sobrina del director de *El País*, el señor Ruiz Zorrilla marchó en coche al manicomio de Carabanchel.

Al dar el saludo de despedida á sus amigos estaba visiblemente emocionado.

Algunos de ellos les cayeron las lágrimas.

El cadáver de Peral.—Al cementerio

Madrid 29 á las 9'55 m.

A las cinco ha llegado el cadáver del malogrado Peral á la estación del Norte.

Esperábase en la estación el doctor Cerezo, su familia y algunos amigos.

El cadáver permanecerá en la estación hasta las cinco de la tarde, y después será conducido al cementerio del Este, pasando por las calles del Arenal, Puerta del Sol y Alcalá.

Estará depositado en el cementerio mientras se resuelve si debe enterrarse ó no en San Fernando.

(EDICIÓN DE HOY)

De Cuba.—Maceo

Madrid 29 á las 1'40 t.

» » 1'50 »

Un telegrama oficial del general Arderius dirigido al general jefe del Ejército de Cuba, dice que al pasar por Cabónico menor (caserío agregado al Ayuntamiento de Mayarí, en Santiago de Cuba) supo que Maceo se había presentado el día 22 en Sagua Tamámo, atacando sin éxito las tropas y experimentando la partida de aquél grandes bajas.

Que se dirigió después dicha partida á Cabónico mayor, cuyos puntos no atacó.

Corrióse luego hacia Cuarteron Sagua en donde hizo grandes destrozos en los plantíos.

Ruiz Zorrilla

Madrid 29 á las 1'50 t.

Me telefonan desde Carabanchel que don José Ruiz Zorrilla llegó allí muy fatigado.

Que después de almorzar descansó un rato.

Mañana continuará el viaje. Antes de partir le visitarán muchos inmigrantes civiles y militares.

Más noticias de Cuba

Madrid 29 á la 1'40 t.

Se han presentado en las inmediaciones de Camagüey (Cuba) pequeñas partidas de insurrectos que son perseguidas de cerca por algunas columnas de las fuerzas leales, que probablemente les darán muy pronto alcance.

Pasado mañana podrá confirmar las noticias de Ságua.

Senado

Madrid 29 á las 4 t.

Se abrió la sesión á las tres y media de la tarde bajo la presidencia del señor Montero Rios.

El senador señor Maluquer llama la atención del Gobierno para que se cumpla con exactitud la ley de Sanidad, con objeto

de evitar los enterramientos de vivos como recientemente ha ocurrido en Italia.

Le contesta el ministro de Fomento señor Bosch.

Cadáveres.—Sanidad

Madrid 29 á las 5'30 t.

En el senado el señor don Wenceslao Martínez pide que los cadáveres queden depositados en los cementerios sin darles sepultura hasta que los facultativos certifiquen que se hallan en estado de descomposición.

Contéstale, el señor ministro de Fomento en el sentido de que dicha circunstancia deberá incluirse en el reglamento de Sanidad.

Cátedras de Religión

Madrid 29 á las 5'55 t.

Continuando la sesión del Senado, se hacen varias preguntas sin interés.

El señor Canga Argüelles, contesta al señor Salmerón y censura su discurso acerca de las Cátedras de Religión y moral.

Pregunta si el Gobierno considera compatible el cargo de Catedrático oficial con el profesor que sustente ideales ateos.

El señor Bosch, contesta afirmativamente.

El presidente del senado señor Montero Rios llama al orden al señor Canga Argüelles.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	70 00
Cambio Mallorca.	15 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-carriles de Mallorca.	30 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	45 00
Bonos municipales.	32 00
La Islaña Marítima.	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 29 de Mayo á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	71 00
4 por 100 exterior perpétuo.	81 35
4 por 100 amortizable.	81 95
Cubas.	106 40
Banco de España.	387 00
Tabacos.	194 50
Francos.	12 40
Libras.	00 00

Barcelona 29 de Mayo á las 4 t.	
4 por 100 interior.	70 22
4 por 100 exterior.	81 35
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	106 50
Coloniales.	00 01
Nortes.	22 30
Francia.	18 00
Madrid.	70 70
París.	72 37
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Boletín meteorológico

Día 29 de Mayo á las 9 de la mañana

Barómetro.	764 6 mm.
Termómetro seco.	24 0 grados
Idem húmedo.	19 6 »
Máxima en 24 horas.	24 4 »
Mínima en idem.	15 4 »
Reflector.	13 2 »
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	4 0 kg.
Pluviómetro.	0 0 mm.
Evaporómetro.	5 8 »
Higrómetro.	0 67 »
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0 0 »
Descenso del idem en idem.	0 2 »

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 1.
Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo cuerpo Don Juan Bosch.
Hospital y provisiones.—El quinto capitán del mismo.
Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.
De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Reyes.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de Cordeles y sogas

Los síndicos y clasificadores convocan á efectos de reclamación á los individuos de dicho gremio. los días 30, 31 del corriente y 1.º del próximo Junio á las ocho de la noche, en casa del síndico Don Antonio Juan Marroig, Hostales núm. 19.

X

Administración de Consumos en arrendamiento.

Terminando en fin del presente mes la recaudación voluntaria de las cuotas fijadas por conciertos y encabezamientos del impuesto de consumos á los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital, para el actual año económico de 1894-95, los que entonces no hayan realizado el pago de dichas cuotas quedarán incursos en el apremio de segundo grado y recargos que señalan las disposiciones vigentes.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* de esta provincia y periódicos locales para conocimiento de los interesados.

Palma 18 Mayo de 1895.—El Arrendatario-Administrador, Bartolomé Cabrer. 8—6

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 27.—Varones 3. Hembras 4.

Matrimonios:

Día 27.—Ninguno.

Defunciones:

Ana Salas Sancho, casada, 45 años, c. de Salas, endocarditis.

Catalina Barrios Salucas, soltera, 24 años, Hospital, hipertrofia del corazón.

Antonia Vidal Barceló, 5 años, c. del Estanco, peritonitis.

Hospital provincial:

Día 28.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, y calmosa en los bajos.

Horizonte.—Calmoso el de los cuadrantes primero y cuarto, brumoso el de los demás.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem de la mar.—Calm y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 29.—Vapor *Comercio*, de 321 toneladas, mat. de Mahón, capitán Don B. Seguí, con 18 trip. valija y efectos. De Mahón.

Vapor *Lulio*, de 405 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don P. Aulet, con 27 tripulantes, valija y efectos. De Barcelona.

Buques despachados:

Día 29.—Vapor *Vulcano*, de 605 toneladas, matrícula del Estado, su comandante Don E. Luango, con 71 tripulantes y su equipo. Para la mar.

Pallebot *San José*, de 47 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don D. Felany, con 7 tripulantes y efectos. Para Valencia.

Mataderos:

Día 29.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 97.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.
Volateria.—Gallos, 37.—Pollos, 41.—Gallinas, 92.—Pavos, 0.—Pavas, 4.—Palomas, 00.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en el Socorro consagrados á la Virgen de los Desamparados; exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En las Capuchinas, por la noche, se hará la conclusión del mes de Mayo con sermón á cargo del M. I. señor Don Matías Company.

En el oratorio de la Pureza, conclusión del mes de María á las siete y media de la mañana habrá comunión general con plática.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

ÚLTIMO DÍA DE MODA

La Czarina

El Cura del Regimiento

La Verbena de la Paloma

A las ocho y media.

Nota.—El sábado próximo extreno de

El Tambor de Granaderos

Aviso al público

En la plaza Mayor, mesa número 59, perteneciente al cortante Antonio Bonnin (Rafali) en frente donde había el pozo, se expenden todos los días carne de certero y cordero á 1'50 pesetas el kilogramo, y en la que tiene el número 63 de la misma fila á 1'38 pesetas el kilogramo. 5—1

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quincalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

60—3

TICOULAT (Dentista)

Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Obras completas, dramáticas y líricas de D. José Zorrilla.

Esta obra consta de cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 páginas aproximadamente, impresa esmeradamente sobre excelente papel y lujosamente encuadernados, que á pesar de comprender todas sus obras dramáticas en número de 27, con 79 actos y unos ciento treinta mil versos, y las líricas, entre ellas los famosos Romanes y Leyendas, con más de cuarenta mil, solo cuesta—cincuenta pesetas ejemplar—pago al contado, y sesenta á plazos mensuales.

Esta casa tiene además para su venta las obras siguientes:

	Pesetas
Poesías de D. José Zorrilla: un tomo en rústica	5
D. Juan Tenorio, ilustrado: un tomo encuadernado	5
Chispas de D. Manuel del Palacio, con 100 ilustraciones	4
Teatro Clásico Moderno: un tomo con cuatro obras dramáticas de Bretón, Flarzenbusch, Rubí y García Gutiérrez	3

y más de 400 dramas y comedias que constan en los Catálogos de la Galería Dramática de M. P. Delgado—Madrid.

Se alquila

La espaciosa tienda en la que se vendía harina, de la calle de los Hostales, números 36 y 38, que reúne todas las comodidades para una industria cualquiera ó almacén. También hay un primer piso para alquilar.

Informarán, Cadena 2, entresuelo.

OBRAS NUEVAS

GEOGRAFÍA PARA NIÑOS Y NIÑAS

por D. José L. Pons y Gallarza, Catedrático que fué de dicha asignatura en el Instituto de 2.ª Enseñanza de las Baleares. Véndese á tres reales ejemplar.

MI CURA DE AGUA por Sebastián Kneipp

Versión castellana por D. Francisco Serrano de la Pedrosa

Se venden al precio de—SEIS PESETAS—la primera, segunda y tercera parte, que van comprendidas en dos tomos.

TERESA

Ensayo dramático en un acto y en prosa, original de D. LEOPOLDO ALAS.—Se vende al precio de una peseta ejemplar.

Poemas Cortos por Don Gaspar Nuñez de Arce

Tomo. 1 peseta

TORQUEMADA Y SAN PEDRO

Novela española contemporánea, por B. Perez Galdós.—Se vende al precio de tres pesetas ejemplar. Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

Apéndices

á las Ordenanzas de Aduanas de 15 de Octubre de 1894

con anotaciones correspondientes

Aumentados con el acuerdo relativo á represión del contrabando entre España y Francia y las Reales Ordenanzas de 25 de Enero, 1.º de Febrero y 6 de Marzo último

por la Redacción de *El Secretariado*

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner á 3 pesetas.

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

ARMAS Y ARMADURAS

por D. Antonio García Llansó Prólogo de Don Francisco Barado, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos.

A 10 PESETAS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner Cadena, 2.

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Botellas vacías

de tres cuartos de litro. Se venden al por mayor á precio económico.

Alzamora Hermanos—San Miguel 63

Envases

En la bodega de B. Bestard situada en la plaza de la Constitución número 120 hay barriles de ocho arrobas de cabida recién vaciados en venta á precio económico.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL HISPANO FRANCESA

con un Manual de conversación Comercial en los mismos idiomas para uso de los Comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por

A. CASASUS Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas.

La Gaceta anual

Extracto de las disposiciones publicadas en 1894 por A. de Lara y Pedrajas.

Acaba de aparecer esta interesante compilación que se publicará todos los años y que ha sido recibida con gran éxito.

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

Alquiler.—En la calle de las Miñonas, número 11, hay un espacioso piso principal que reúne muy buenas comodidades para sociedades y oficinas. Informarán en la misma.

JOSÉ FERRÁ

Fabricación en gran escala de muebles de todas clases. Precios y construcción sin competencia.

MIÑONAS II

VENTA DE SOLARES

En el Camp d'en Serralta situado junto al Arrabal de Santa Catalina y lindante con el camino de Ronda, se venden solares al contado y á plazos.

Para informes, dirigirse á D. Francisco Ramis, calle de los Olmos, número 1.

Losada y Barnils

Por final de temporada, grandes rebajas de precios en todos los géneros existentes.

Orfila 2 y San Nicolás 22

OBRA NUEVA

PER FER GANA

Colección de artículos de costumbres menorquinas, que acaba de publicar el conocido escritor Don Angel Ruiz Pable.

De venta: en casa de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Venta

Se venden dos cómodas de jicarandana con piedra-marmol y dos espejos. En la carpintería de Antonio Corró, Conquistador 41, informarán.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social	10.000,000	Francos
Reservas	7.650,000	"
Primas á cobrar	69.244,813	"
Total	86.894,813	"

Capitales asegurados. 14.316.979,859 "
Sinistros pagados. 176.000,000 "

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluç Palma.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifas, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª Tallers, 22.—BARCELONA Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.

Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

ALQUILER.—Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 de la calle de San Pedro Nolascó. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

VENTA.—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sita en Portol (Marratxi). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolascó num. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

ALMONEDA DE MUEBLES RIERA 6

José Salcedo SASTRE PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

SOLUCIÓN

de Bifosfato de Cal medicinal del instituto religioso

LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Tremols, se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas.

Precio: 1/2 litro, 3 pesetas el litro, 5 pesetas

Se vende en todas las buenas farmacias. Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

ALQUILER.—Desde últimos de Junio estará para alquilar en el «Huerto del Socó» un grandioso local con todas las dependencias necesarias para a instalación de una fábrica, taller ó cualquier industria. Darán razón en la calle Torre del Amor número 6.

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez	MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA	FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez
---	---	---

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez	MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA	FARMACIAS Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez
---	---	---

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces Se curan con el licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas. **CUATRO REALES FRASCO**

Servicio diario



Acaba de establecerse uno de CARRUAJES entre esta ciudad y el vecino pueblo de Establiments

Las horas de salida de Palma son á las 11 de la mañana, 2 y 7 tarde, y de Establiments á las 6:30 de la mañana, 12:30 y 6 tarde.

Los puntos de parada en Palma, frente al número 57 de la calle de San Miguel, y en Establiments en el estanco del

RULLÓ

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.



BILLAR

Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta

LA ROYAL

Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida

GARANTIAS: Capital Social 8.000.000 fondos acumulados libras esterlinas

Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.

Pago inmediato al vencimiento del contrato.

AGENTE EN PALMA MIGUELSALVÁ

Contribución industrial y de Comercio REGLAMENTO Y TARIFAS PARA LA

Administración, Imposición y cobranza de dicha Impuesto ARTES, PROFESIONES Y OFICIOS

Aprobados por el real decreto de 11 de Abril de 1893 con notas aclaratorias para su más fácil aplicación y formularios oficiales por la redacción de *El Secretariado*.

Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma Sucursal en Inca: Reortúa, 18

Imp. de Amengual y Muntaner